

# EL FARO DE LA JUVENTUD

SEMANARIO CATÓLICO DE CARTAGENA

con censura eclesiástica



Coadjutor *Yolanda Parroquel*  
*Chinchevilla*

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
Año IV EN CARTAGENA. 0.50 PTAS.  
PROVINCIAS, UN AÑO 6.00  
Número suelto: 10 cts.

Sábado 20 de Noviembre de 1920

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE S. DIEGO, 3 y 5  
REDACCIÓN:

Esquelas y anuncios a precios según tarifa.  
Convencionales a Bares y Sociedades  
Toda la correspondencia y giros al Administrador

Núm 59

## Ni con Cierva ni con nadie

No estamos con ninguno de los hombres que dirigen los partidos usufructuarios del poder. Estamos a mucha distancia de ellos y frente a ellos. Para nosotros todos son unos y lo mismo, porque no obstante sus divergencias, ninguno está limpio del virus pestilente del liberalismo, que negando a Dios como principio de toda autoridad y como ordenador de toda ley, ha ido desecristianizando las sociedades y desmoralizando las familias. Nada nos une, pues, a conservadores ni a liberales. Abominamos de todos, igualmente nefastos para España y enemigos de la Iglesia católica. Y aunque esto lo tenemos ya dicho, lo repetimos hoy porque alguien se ha extrañado de que se fustigue en estas columnas a don Juan de Cierva.

Particularmente el señor Cierva merece y tiene todos nuestros respetos. Pero al considerar en relación con la política general, y más aún, con la política local, nuestros juicios tienen que ser adversos; flageladores, de condena para el exministro de la Guerra. Nada diferencia esencialmente su sistema de gobierno del que patrocinan las demás agrupaciones conservadoras. Datistas, mauristas y ciervistas, todos beben en las fuentes emponzoñadas del liberalismo, y en mantener intangibles sus esencias y postulados, cifran la principal razón de su existencia. Sean las que fueren las manifestaciones privadas del catolicismo y de la devoción de tales hombres a la Iglesia, es lo cierto que su actuación pública, aun cuando de modo solapado y artero, va contra aquélla en los fundamentos de su organización y en la realización y cumplimiento del fin que le impusiera su Divino fundador. De aquí que nuestros esfuerzos por mantener la pureza de la doctrina, nos sostenga alejados del señor Cierva, al igual que de los demás políticos conservadores, tan fáciles a la adulteración de los principios religiosos, y tan bien avenidos con el maridaje de la verdad y del error, del bien y del mal.

Bien sabemos que muchos católicos de los que militan en las agrupaciones conservadoras, tal vez porque no ahondan en las terribles consecuencias que se derivan de tales maridajes, nos tienen por intransigentes y excesivamente escrupulosos. Nosotros tenemos obligación de advertirles que yerran en su juicio. No cabe exceso en lo que atañe a la pureza de la doctrina. Ya lo dijo Cristo: «No se puede servir a

dos señores. Quien no está conmigo está contra mí.» Y a Dios no se le puede ir con esas medias tintas de conveniencias y tolerancias. Precisamente en éstas se halla el origen de la impiedad y corrupción que mina la sociedad moderna. No podemos ni debemos estar, por tanto, con quienes por su política de transacciones y acomodamientos han arrastrado a los pueblos a la bancarrota moral y religiosa.

Y si en orden a la política general no podemos estar con el señor Cierva, ¿lo estaremos acaso en la referente a su actuación local? ¿Podremos transigir con su inmoral caciquismo, amparador de gentes sin conciencia y de las más descaradas iniquidades? En su campaña por otras provincias podrá don Juan promover, tal vez, una política anticaciquil y moralizadora, actuar de paladín de las buenas causas, levantar admiraciones y entusiasmos. Pero aquí, donde todos padecemos su ominoso cacicazgo, donde vegetamos bajo la degradante férula de caciquillos borrachos de poder y de maldad, forzadamente hemos de combatirles hasta que desaparezcan las malas artes, que una política bastarda e interesada ha entronizado en esta provincia para daño de todos.

## De interés general

El intercambio de paquetes postales puesto ya en vigor con Alemania e Inglaterra y próximo a establecerse con las naciones de más importancia comercial, es a nuestro juicio una acertadísima medida de gobierno, para de cierto modo refrenar la desmedida carestía de muchos artículos que nuestros industriales y comerciantes han impuesto en su desenfrenada codicia. Esta mejora notable, en unión del giro postal que tanta facilidad da para los pagos, por el poco quebranto, la prontitud del mismo y las seguridades que le acompañan, han de reformar por completo esta ascendente variación de precios, al par que ha de servir de estímulo y acicate para que la industria nacional se modifique y mejore a fin de competir forzosamente con la extranjera, siendo prudentes y cautos nuestros gobiernos al regularizar el mercado (como debiera haber hecho ya) con los derechos de introducción de los diferentes productos de consumo.

¡Ojalá, que con los trigos y manufactura del pan pudiera hacerse otro tanto! De seguro que los abusos y mala fe de los industriales panificadores cesarían de una vez en beneficio de la moralidad comercial hoy tan prostituida en general y sobre todo de la salud del pueblo que comió el pan caro, malo

y crudo y que como siempre, eso sí, paciente y sumiso, aguanta y resiste los desmanes y desaciertos que *contan poca conciencia* cometen industriales sin crédito y autoridades corrompidas, que no cumplen ni hacen cumplir con tesón, los más redimentarios preceptos de la justicia y de la higiene, por favoritismos y compadrajías, raya, no ya, en el más lamentable ostracismo y que perfectamente señaladas dentro del Código y del 1.º, 7.º y 10.º mandamientos del Decálogo de la Ley Divina, no se escapan, seguramente de dar cuenta, los responsables, sean quienes quieran, más tarde o más pronto.

En el servicio postal y telegráfico es de esperar surjan mejoras muy notables que han de contribuir eficazmente a nivelar y reformar este caos que la *reuelta y la ambición* han promovido.

En el Congreso Postal que actualmente se celebra en Madrid, se estudia por los representantes de todas las naciones con el mayor interés y competencia (pues no hay políticos de oficios mezclados entre ellos, que solo son profesionales) los mejores medios y procedimientos para facilitar con economía el intercambio de productos en general y otras medidas de orden técnico que el comercio y la industria han de estimar mucho y al público beneficiará grandemente, estrechando aún más el grado de amor y consideración que las naciones hacen tan guardándose entre sí, para que la paz vaya consolidándose en todos los espíritus.

¡Con qué poco si las llamadas autoridades quisieran España pudiera ser el limpio espejo donde se miraran las demás naciones!

¡País productor de cuantas materias son necesarias para todas las manufacturas! pero desgraciadamente es triste tener que convencerse que aquí no hay ambiente social patriótico, falta el verdadero instinto industrial y comercial y algo que vale más que todo eso, la prudencia, la justicia, la fortaleza y la templanza.

SABAS

## Sobre una tumba

¡Qué cerca y al par qué lejos están la muerte de la vida!  
El espesor de una piedra  
¡Cuán hondo misterio implica!  
De ella abajo todo es noche,  
de ella arriba todo es día...  
De ella abajo está la muerte,  
de ella arriba está la vida!  
Día y noche, vida y muerte  
separa solo una línea,  
y esa es la sola distancia  
para la cual no hay medida.  
Entrad en ese cementerio, alzad las

lozas, removed la tierra. ¡Qué república, gran Dios, y qué ciudadanos!

Señores que oprimis a los pueblos y os morais de Dios, os doy una dlegre nueva: dentro de poco seréis ciudadanos de esa república.

¡Recia cosa debe ser para los grandes criminales que el mundo lauree, caer de repente desnudos y temblando entre las manos de Dios vivo.

JOSE ANTONIO CALCANO

## Quejas justas

Para la Compañía Inglesa de Aguas

Es preciso que ya que cobran excesivamente cara el agua, de calidad deficiente para el consumo y escasa porque tienen más abonados que riqueza del tal líquido para abastecer a todos, que trata leoninamente al público de Cartagena con sus contratos especiales etc. etc. es preciso que procure ordenar los servicios y vigilar sus redes de distribución para que no perjudique a aquellos con el exceso de aire que tienen sus cañerías de conducción y que les hace andar por la presión de aquél a los contadores (enemigos pagados del abonado) cobrándose con júbilo y satisfacción consumos inciertos o erróneos de líquido no consumido, y a esto no hay derecho.

Si el consumo ordinario de los abonados bajase por cualquier razón se preocuparía la dicha entidad de inquirir las causas y no daría punto de reposo a sus técnicos y operarios.

En este caso debe hacer lo mismo. Esperamos que en vez de aire a presión venga agua (aunque sea cara y mala) que esto es lo que tiene contratado con tanto infeliz cartagenero, y de persistir insistiremos ahondando un poco más en los abusos que esa como otras compañías, vienen cometiendo a ciencia y paciencia de técnicos y autoridades, que se precian de Cartageneros.

UN TÉCNICO

## SUFRAGIOS

La Juventud Integrista de esta Ciudad para conmemorar el 2.º aniversario del fallecimiento de su Presidente fundador e inolvidable D. Francisco Barco de Velasco, celebrará misas de 7 a 8 el próximo día 23 en la capilla de los Cuatro Santos de Cartagena Patronos locales de la Juventud, en la Catedral Antigua.

A éstas están invitados todos los elementos que componen la referida entidad y cuantos fieles quieran honrar la memoria del activo y celoso católico, del luchador periodista que con-